



## Mardi 4 décembre

### Les Psaumes, qu'est-ce que c'est ?

« Psaume » est un très vieux mot qui vient du grec. Il signifie « prière sous forme de poème ».

Les Psaumes sont rassemblés dans la Bible. Il en existe 150. Ils ont été écrits en Israël bien avant Jésus. On dit que c'est le roi David qui en est l'auteur.

Aujourd'hui, les psaumes ont une place importante. Lus ou chantés, ils sont une prière des Hommes vers Dieu.



Observe un moment cette image. Que vois-tu ?

Sur la gauche de l'image, on voit un roi (il a une couronne) avec un instrument à cordes.

Au 1<sup>er</sup> étage, on voit un musicien avec un violon et une personne devant une table prête à écrire. Il a un crayon dans la main.

En bas, un autre musicien avec un violon et 3 autres personnes avec des instruments à cordes.

Cette image est un dessin fait sur un parchemin (peau d'animal préparée pour que l'on puisse écrire dessus) en 1340. Elle se trouvait sans doute dans un vieux livre religieux.

Elle représente le roi David avec ses musiciens. C'est l'heure de la prière. Avec sa harpe, le roi va chanter pour Dieu avec l'aide de ses musiciens. La personne qui tient le crayon va écrire ce qu'il entend.

Toute sa vie, le roi David chante sa confiance en Dieu. Ses chants s'appellent des Psaumes.

Aujourd'hui, de nombreux croyants dans le monde continuent à chanter les Psaumes en s'accompagnant de musique pour prier Dieu.

Mardi prochain, nous te ferons découvrir un psaume

**Pour les adultes**

***Pourquoi les psaumes ne sont-ils pas numérotés de la même manière dans les différentes Bibles ?***

Rassurez-vous, toutes les Bibles ont bien 150 psaumes ! C'est leur découpage qui diffère, et ce depuis des siècles, entre la bible hébraïque, la Septante (version grecque de l'Ancien Testament datant de -270 av. JC environ) et la Vulgate (traduction latine de St Jérôme à la fin du 4<sup>e</sup> siècle de notre ère).

Dans la liturgie catholique, on utilise généralement la numérotation de la Septante... mais dans la plupart de nos Bibles (et celle utilisée sur ce site !), c'est la numérotation de la bible hébraïque qui a cours.